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في اللقاء التنويري لطلبة أستراليا بجمعية المهندسين 

العتيبي: الاهتمام بالطلبة الدارسين بالخارج واجب علينا 
ونفخر بأننا أول من أسس لجنة للشباب 

استضافت جمعية المهندسين الكويتية 
اللقاء التنوير لاتحــاد الطلبة الكويت 
الدارسين في استراليا والذي عقد مساء 
الخميس المــاضــي بحضور ومشاركة 
ســفــيــر اســتــرالــيــا بــالــكــويــت جــونــثــان 
غالبيرت والطلبة المقبولين في استراليا 

وأولياء أمورهم . 
ــين ســر الجمعية المهندس  وألــقــى أم
فهد ارديني العتيبي كلمة شدد فيها على 
ــذي توليه الجمعية  الاهتمام الكبير ال
بالطلبة الكويتيين الدارسين في الخارج 
ومــن كــل التخصصات ، لافــتــا إلــى أن  
عــاقــة الجمعية معهم لاتقتصر على 
طلبة تخصص الهندسة ، فنحن على 
تواصل تــام ودعــم مستمر لكل الشباب 
الكويتي الدارسين بأغلب الدول ، ولعل 
أغلبكم يعلم أن الاتحــــادات الطابية 
في استراليا وكندا وأمريكا وبريطانيا 
وايرلندا والمملكة المتحدة ومالطا سبق 
وأن أقامت لقاءات تنويرية برعاية ودعم 

الجمعية . 
ـــد  العتيبي أن الجمعية تؤمن  وأك
بــضــرورة  الاهتمام بالطلبة الكويتيين  
ــب نــرى أنــه يجب أن يستمر  ــذا واج وه
وخاصة أن مجلس ادارة الجمعية الحالي 
شبابي بامتياز ، مضيفا  »أننا أول جمعية 
نفع عام أنشأت لجنة للشباب وكان ذلك 
في العام 2009 وتعتبر هذه اللجنة القلب 

النابض والطاقة المتجددة التي ننشدها 
فــي صقل وتنمية مــهــارات المهندسين 

الشباب . ..« 
وقدم العتيبي التهاني للطلبة وأولياء 
أمورهم وحثهم على الاهتمام بتحصيلهم 
العلمي والمــعــرفــي وتــرســيــخ عاقات 
ـــة الكويت   الــصــداقــة الــقــائــمــة بــين دول
واستراليا  ، والعمل على نقل هذا العلم 
والمعرفة الى الكويت التي تنتظر عودتكم 

للمشاركة في بناء حاضرها ومستقبلها 
باطار الخطط التنموية الطموحة التي 
أعلنتها الدولة والمتمثلة في كويت 2035  

وبدوره تقدم سفير استراليا بالكويت 
حــونــاثــان غالبريت بالتهاني للطلبة 
المقبولين لــلــدراســة فــي بــاده وأولــيــاء 
ــن تفاصيل  ـــدم شــرحــا ع أمــورهــم ، وق
ـــدراســـة والحـــيـــاة ومـــزايـــا المجتمع  ال
الاســتــرالــي ، مــؤكــدا استعداد السفارة 

لتسهيل امورهم حتى الوصول الى أماكن 
دراساته .  وأعرب غالبرت عن الأمل في 
مزيد من تعزيز العاقات بين البلدين 
الصديقين من خال زيــادة أعــداد الطلبة 
المبتعثين للدراسة في استراليا ، لافتا الى 
أن استراليا تستضيف نحو نص مليون 
طالب أجنبي يدرسون في كل الجامعات 
الاسترالية التي تتبوء 7 منها تصنيفات 
عالمية متقدمة وأن المجتمعالاسترالي 
مجتمع آمن ومنفتح على الترعف على 

ثقافات جميع الشعوب .  
كما ألقى نائب رئيس اتحــاد الطلبة 
الكويتيين الدارسين في استراليا عمار 
المزين كلمة أكد فيها استعداد الاتحاد على 
استقبال الطلبة الجدد ورعايتهم ، وقدم 
شرحا عن الأعمال التي يقوم بها الاتحاد 
للتخفيف عن الطلبة وخاصة في بداية 

حياتهم الدراسية في استراليا. 
وقــدم خريج استراليا الدكتور عبد 
ــراف عـــددا مــن النصائح  ــص الــعــزيــز ال
والارشـــادات التي تهم الطلبة ، كما تم 
عــرض خــدمــات الالــتــيــس مــن معهدين 

متخصصن في الكويت. 
ــاد الطلبة  وفــي ختام اللقاء قــام اتح
الــدارســين في استراليا بتكريم جمعية 
المهندسين الكويتية والسفير الاسترالي 
ــت كــمــا قـــامـــوا بـــالـــرد على  ــوي ــك فـــي ال

استفسارات الحضور وتساؤلاتهم. 

اتحاد طلبة أستراليا يقدم درعاً للعتيبي 

الداخلية: الحركة المرورية على الطرق 
المكشوفة والأرتال تسير بشكل طبيعي

قــالــت وزارة الداخلية أول أمــس إن الحركة 
المــروريــة على جميع الــطــرق المكشوفة وطريق 
الارتال تسير بحركة طبيعية وانسيابية بعد إزالة 

التجمعات الرملية.
وأكدت الإدارة العامة للعاقات والإعام الأمني 
بالوزارة في بيان صحفي بشأن ما تم تداوله على 
بعض مواقع التواصل الاجتماعي بوجود تجمعات 
رملية على طريق الارتال وبعض المناطق المكشوفة 
مع عدم تواجد لوزارتي الداخلية والأشغال أنه 

»عار عن الصحة«.
وأوضحت أن هناك انتشار للفرق والدوريات 

الأمنية التابعة لــادارة العامة للمرور بالتعاون 
مع وزارة الأشغال العامة للعمل على إزالــة هذه 
التجمعات الرملية مشيرة الى انتشار الدوريات 
الأمنية على الــطــرق لتسهيل وتسيير الحركة 
المرورية ومساعدة مستخدمي الطريق العالقين في 

حال حدوث التجمعات الرملية.
ــت الإدارة قــائــدي المركبات ومستخدمي  ودع
الطرق توخي الحيطة والحذر نظرا لعدم استقرار 
الأحوال الجوية مؤكدة أن الأجهزة الأمنية مستعدة 
لمواجهة أي طارئ وأن غرفة عمليات هاتف الطوارئ 

)112( جاهزة لتلقى أي باغات للتعامل معها.

خلال لقاء مفتوح للاستشاريين والمكاتب الهندسية والمقاولين مع المناقصات المركزية 

الدعيج: قواعد وإجراءات معايير التصنيف 
هي الأفضل في المنطقة والعالم 

أكد الأمين العام المساعد للجهاز المركزي للمناقصات 
العامة  المهندس أسامة ابراهيم الدعيج أن العمل جار 
على قدم وساق لاطاق آلية تصنيف  المكاتب الهندسية 
والدور الاستشارية الكويتية  على الموقع الالكتروني 
للجهاز، مضيفا أن القرار 1 لسنة 2019 والذي نشر 
بخصوص قواعد وإجــراءات معايير تصنيف مقدمي 
الخــدمــات الاســتــشــاريــة  هــو خاصة أفضل أنظمة 

التصنيف الاستشاري في المنطقة والعالم . 
جاء ذلك خال الللقاء المفتوح  الذي نظمه اتحاد 
المكاتب الهندسية والـــدور الاستشارية الكويتية   
بالتعاون مع الجهاز المركزي للمناقصات المركزية  
مؤخرا بمقر الاتحــاد بجمعية المهندسين ، حيث قدم 
الدعيج استعراضا للقواعد والاجــــراءات التي تم 

نشرها في جريدة الكويت .
ولفت الدعيج الى أن الجهاز والأمانة العامة كجهة 
رقابية لن يتوان عن تقديم أفضل مايمكن للمستشارين 
المحليين ، مضيفا أنه وبالنسبة للممارسات المحدودة 
التي يتم ترشيح مكاتب معينة لها من قبل الجهة 
الداعية للمارسة فإن الجهاز يقوم بالمتابعة ودراسة 
قائمة المرشحين ومن ثم يعطي الرأي المناسب والموافقة 

عليها. 
وأكد الدعيج أن هذا اللقاء مهم جدا حيث أن التواصل 
واطاع أصحاب الشأن على ماتقوم به الأمانة العامة 
ومجلس الادارة لحــل أيــة مشاكل يمكن أن تواجه 
تطبيق النظام ، مضيفا أننا وبالتعاون سنتجاوز أية 
عراقيل أو مشاكل ونحن على استعداد لاتمــام هذه 

الخطوة المهمة لمشاريع التنمية في الباد . 
وبدوره قال رئيس اتحاد المكاتب الهندسية والدور 

الاستشارية الكويتية المهندس بــدر السلمان : أن 
هذا اللقاء هو استمرار للتعاون بيننا وبين الجهاز 
والأمانة العامة ، لافتا الى أن التواصل مستمر حيث 
قمنا بتقديم مجموعة من الخطوات المهمة والتي أخذ 
ببعض منها وأننا ماضون للتعاون معهم حتى يتم 
تطبيق هذا القرار وينفذ عبر الربط الالكرتوني خال 

الفترة المقبلة. 
ونــاشــد رئيس الاتحـــاد الجــهــاز المــركــزي لاعطاء 
دور اكبر لاستشاريين المحليين والزام الاستشاريين 
العالمين بوجود مستشار محلي مشارك بالاعمال 
وبنسبة لاتقل عن 30 بالمائه للمشاريع الكبري المعقدة 

.
وأوضح السلمان ، أننا والجهاز والأمانة سنتعاون  
لتذليل العقبات التي قــد يتواجهنا  عند التطبيق 
الالــكــتــرونــي ، وأنــنــا نشكر وزيـــر الــدولــة لشؤون 
مجلس الــوزراء أنس الصالح و  رئيس مجلس إدارة 
جهاز المناقصات المركزية عبد الــلــه  سعود العبد 
الرزاق ونائبته الدكتورة رنا عبد الله الفارس وأمين 
عــام الجهاز السيدة شعاع أكبر  والشكر موصول 
للأمين العام المساعدالمهندس أسامة الدعيج ولكل 
العاملين في  الأمانة العامة ، مضيفا أننا لن نتوان في 
حث زماءنا أعضاء الاتحــاد على تفعيل تسجيلهم 
ــزام بمتطلبات الجــهــاز المركزي  ــت وتصنيفهم والال
للمناقصات للمساهمة وتفعيل دورنا كاستشاريين 
ومهندسين مساهمة في تعزيز دور القطاع الخاص في 
خطط التنمية المقبلة ، متوجها بالشكر للحضور على 
تفاعلهم والمشاركة  المميزة للمكاتب الهندسية والدور 

الاستشارية والاستشاريين والمقاولين باللقاء. 

الدعيج متحدثا وإلى جانبه بدر السلمان وجابر أبو الحسن أمين صندوق اتحاد المكاتب

تحقيقا لرؤية سمو رئيس مجلس 
الوزراء الشيخ جابر المبارك وانطاقا 
من توجيهات القيادة العليا للحرس 

الوطني ممثلة في سمو الشيخ سالم 
العلي رئيس الحرس الوطني و الشيخ 
مشعل الأحــمــد نائب رئيس الحــرس  

الوطني، وقع الحرس الوطني مذكرة 
تفاهم مع وزارة الدفاع البريطانية 
في مجال التعاون والتدريب، وذلك 

خال حفل التوقيع على خطة العمل 
المشتركة لاجتماعات الــدورة الرابعة 
عشرة لاجتماعات لجنة الــدفــاع في 
المــجــمــوعــة  التوجيهية الكويتية 
البريطانية المشتركة التي عقدت في 

العاصمة البريطانية لندن .
وقام بتوقيع الاتفاقية اللواء جمال 
الــذيــاب مــديــر ديــــوان نــائــب رئيس 
الحرس الوطني مع نائب مدير منطقة 
الخليج وإيــــران فــي وزارة الــدفــاع 

البريطانية جايلز أهيرن.
ــال الـــذيـــاب إن  ــم وقــــال الـــلـــواء ج
مذكرة التفاهم تهدف الى الاستفادة 
من الخــبــرات البريطانية في تطوير 
وتقوية قدرات الحرس الوطني تطبيقا 
لبنود الوثيقة  الاستراتيجية للحرس 
الوطني   2020 )الأمن أولاً( التي تهتم 
بمد جسور التعاون وتبادل الخبرات 
مع المؤسسات العسكرية في الــدول 

الشقيقة والصديقة.
ــاف اللواء الذياب أن المذكرة  وأض
ستسمح للجانبين بــتــبــادل إقــامــة 
ــن العسكرية  ــاري ــم ــت الــــــدورات وال
والاســتــشــارات التخصصية وتبادل 

اللواء جمال الذياب يقدم درعاً  لجايلز أهيرنالمعلومات.

جانب من توقيع مذكرة التفاهم

»الحرس الوطني« وقع مذكرة تفاهم
 مع وزارة الدفاع البريطانية
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تتمات

تطلع نيابي
وبينوا أن رفع الإيقاف الرياضي عن 
الكويت كانت معركة صعبة ولم تكن 
سهلة، وتن النجاح فيها بفضل التعاون 

المتميز بين الحكومة ومجلس الأمة.
وأعرب مقرر لجنة الشباب والرياضة 
البرلمانية الــنــائــب أحــمــد الفضل عن 
سعادته بالنجاح في رفع الإيقاف بكامل 
الصاحيات الحكومية وبكامل السيطرة 

على القرار .
وقــال: استطعنا تجــاوز غمة إيقاف 
النشاط الرياضي بطريقة عملية وهي 
انتخابات اللجنة الأوليمبية الكويتية، 
موضحاً أن هذه أخر نقطة متفق عليها 
بين الكويت واللجنة الأوليمبية الدولية.

مــن جهته أعـــرب الــنــائــب عبد الله 
الكندري عن سعادته برفع الإيقاف عن 
النشاط الرياضي الكويتي بشكل نهائي، 
داعيا إلى إيجاد قوانين وبيئة خاصة 
ــال الــوقــوف  ــع الإيــقــاف مــن خ بعد رف
ــم الرياضيين وزيـــادة الميزانيات  ودع
المقررة لهم. وشدد على ضرورة وجود 

جدية من قبل الحكومة ومجلس الأمة 
لحل هذه المشكلة حتى تكون هناك عدالة 

للجميع في هذا الأمر.
وبــدوره قال النائب خالد الشطي إن 
مسألة رفع الإيقاف الكامل عن الرياضة 

الكويتية تأخرت كثيرا.
وعزا الشطي أسباب ذلك في مداخلة 
لتلفزيون المجلس إلى أن المعركة كانت 
صعبة ولم تكن عادية، مذكراً بجلسة 
ديسمبر 2017 تم الطعن بدستورية 
الجلسة وهــنــاك مــن شكك بدستورية 
عقدها وهناك من قال إنه يجب ألا يقر 

هذا القانون.
وأكد أن القانون الذي أقر في جلسة 
ــى   ــان الخــطــوة الأول ديسمبر 2017 ك
لرفع الإيقاف، مبدياً أسفه في أنه كانت 
هناك مــحــاولات نيابية لعدم تعديل 
القوانين، وكأن هناك من يريد أن يقتات 

على استمرار هذه الأزمة.
من جهته أكد النائب أسامة الشاهين 
على ضــرورة الاستفادة من التجربة 
السابقة فــي أنــه أي قــوانــين يصدرها 
ــــة وخـــاصـــة فـــي الــشــأن  مــجــلــس الأم

الرياضي لابد أن تكون نابعة من أهل 
الاختصاص والميدان بعيدا عن التدخات 

الخارجية تضر بشكل أو بآخر.
وشــدد على ضــرورة أن يكون هناك 
“وعي ريــاضــي فــضــا عــن التنافس 
الرياضي الشريف، وتفعيل الرياضة 
المدرسية ونــوادي رياضة للمتقاعدين 
والمتقاعدات في شتى المناطق، ونطمح 

إلى المفاهيم الأكبر والأشمل والأوسع«.
وكــانــت اللجنة الأولمــبــيــة الدولية 
علقت النشاط الرياضي الكويتي أواخر 
عــام 2015 بحجة تدخل الحكومة في 
الشأن الرياضي، وعدم تماشي القوانين 
الرياضية مع الميثاق الأولمبي، مما تسبب 
في غيابها عن أولمبياد ريو دي جانيرو 

عام 2016.
بعدها قــررت اللجنة الأولمبية رفع 
التعليق بشكل جزئي إلــى حين تنفيذ 
خارطة الطريق، قبل أن ترفع التعليق 

بشكل نهائي اليوم.
ــان رئيس مجلس إدارة اللجنة  وك
الأولمبية الكويتية الشيخ فهد ناصر 
ــا أبــنــاء الكويت  صــبــاح الأحــمــد قــد دع

الرياضيين للعمل والعطاء بجد وإخاص 
لوضع الرياضة الكويتية على خريطة 
العالم الرياضية وتحقيق إنجــازات 
تسجل باسم الكويت في المحافل القارية 
والدولية “لأن ذلك الهدف الأسمى الذي 

نسعى إليه جميعا”.

»العدل«
ــذه الــوثــائــق تمثل  ــى أن ه وأشـــار إل
ــلــوزارة  كــافــة الطلبات الــتــي قــدمــت ل
ــورة غــيــر قانونية  ــص ــن المــقــيــمــين ب م
والمستوفية للشروط والضوابط لافتا 
إلى حرص الوزارة على تقديم خدماتها 
لكل المستفيدين كما أن مكتب الاتصال 
والمتابعة التابع لمكتب الوكيل يتلقى 
كافة الشكاوى من المراجعين في حال 

وجود ما يستدعي لذلك.
وأكد السريع أن كل الخدمات المقدمة 
للمقيمين بصورة غير قانونية تتم بناء 
على التعاون والتنسيق المستمر مع 
الجهاز المركزي لمعالجة أوضاع المقيمين 

بصورة غير قانونية.

تتمات


